



田口小学校だより 2号 令和3年6月7日

ごりょうかく

文責:長澤永子(教頭)

<5月の校長講話>

学校に入ってくるときに藤棚がありますね。今年もきれいに咲きました。田口小学校は、桜だけではなく藤の花もとてもきれいな学校です。1学期の始業式に校長先生は、今年度の重点は「しじみ清掃」と「なかよし活動」ですとお話をしました。あいさつは児童会に任せますとお話しました。すると、低学年も高学年も関係なく代表委員が中心になり朝のあいさつ運動が活発に行われとても嬉しく思います。高学年の児童会のみなさんは低学年のみんなにしっかり頭を下げて挨拶をしている姿を見て、児童会に任せて良かったなと思いました。さて、それでは「しじみ清掃」についてお話します。その中で特に「し」特に「しゃべらない」「静かに」これどういう意味かと言うと、しゃべらないでいるというのはお掃除をしている時にどうしても伝えたいときがありますね。二人でやるとお礼が言いたいときあるよね。重い机があると「手伝って」「このところ一緒にやってくれる?」「ありがとう」お礼が言いたいときあるよね。ここで問題なのは声の大きさが問題だと思います。静かに言えるといいですね。一人ひとりが「静かに」掃除をしていると学校全体が「静かで」が達成できるととても良いお掃除になりますね。最近のお掃除でとても素敵な姿をみました。雑巾をもみ洗いして雑巾をきれいにし、きれいな雑巾で拭こうとしている低学年のお友だちが嬉しいな増えてきました。トイレそうじは田口小学校の自慢です。男子トイレにトラップのところまできれいに掃除をしていた。ととても丁寧なやっています。雑巾がけもとてもきれいにやっています。先生も一生懸命にやっています。すごい学校だなと思います。学校の先生たちがみんなと一緒に掃除するんだよ。これらの写真を見ると一所懸命掃除をしていることがわかりますね。次に他にもこんな素敵な姿がありました。1つは隅まできちんと雑巾がけをしている姿。2つめは雑巾をかけているとゴミが出てくるよね。この人たちは、出たゴミを雑巾の中に入れていきます。素晴らしいですね。1年生が掃除をしてくれていますがしばらくは掃除をしていませんでした。その間6年生が掃除をしてくれました。これも素敵な姿だなと思いました。それから、バケツの水を捨てるときに、低学年のお友だちが、バケツをぐるぐる回して捨てていました。なぜ回しているのだろう。水を捨てる時に雑巾から出たゴミも水と一緒に捨てられるように捨てるそうです。もっとすごいことを聞きました。4年生の子が1年生の時に6年生から教えてもらったと聞きました。さて、今の6年生は1年生とペア掃除をしています。どんなことを教えてくれているのか、とても楽しみです。また、5年生と2年生もペア掃除をしています。どんなことを教えてくれているのか、とても楽しみです。4年生。来年は今の1年生とペアです。どんなことを教えてあげるのでしょうか。3年生は1・2年とお掃除を教えてもらったので、これから一人できちんと掃除ができますね。楽しみです。次の写真は雑巾の拭き残しが内容に臓器がけをしています。筋が見えているよね。拭き方にも工夫がありそうだね。拭くスピードにもよるよね。すごく丁寧な雑巾の後だね。この人見て下さい。椅子をね2つ運んでいるの。頑張っている姿。1年生黙想しっかりできていました。2番目の目標「なかよし活動の充実」はお掃除や遊びや色々な活動があるね。なかよし活動は、自分と他の学年の活動の事です。ペア掃除もなかよし活動の1つです。高学年がしっかり低学年の様子を見ている素敵な姿ですね。1年生迎える会。これもなかよし活動の1つです。インタビューしている6年生のすがたも素敵でした。メダルもこのときも良かった。とても素敵な姿が4・5月で見られました。6月も色々な姿を見せて欲しいなと思います。



あいさつ



低学年も高学年も関係なく、気持ちのよいあいさつができるように児童会の皆さんが、朝のあいさつ運動をしています。児童会に任せてよかったと嬉しく思いました。

しじみ清掃

しずかで じっくり みがきあげる

しゃべらないではない理由

- ①お手伝いが欲しいときがある
- ②協力すれば早くきれいになる
- ③お礼を言いたいときがある

手伝って、おねがい
手伝おうか、一緒にやるよ
ありがとう

増えてきたよ！雑巾をきれいにするもみ出し



低学年も高学年も
雑巾のもみ出しを
して、いい掃除が
できています。

素敵な掃除の姿を紹介します。

トイレ掃除から

雑巾がけから



素敵な掃除の姿を紹介します。

奥義になりそうな雑巾がけ！

廊下の掃除から



1年生の教室掃除をする6年生！



ベア掃除の姿を紹介します。



皆さん、この写真を見て何を感じますか？
①仲がいい学校だな
②いい子ども達だな

こんなことを思います。
いい学校、素晴らしい学校に皆さんの力で創り上げてくれました。

その他の姿から



雑巾の跡を見ると、きれいに拭いているのがわかりますね。素晴らしい雑巾掛け、おみごと！

掃除に対して一生懸命に取り組んでいることがわかる姿ですね。これも、おみごと！

1年生の懇話の姿です。掃除の目標が決まった人は足を上げるんだって。1年生にも、おみごと！

なかよし活動を充実させる

- 掃除
 - 遊び
 - 児童会活動
- 異学年やなかよし
学年との活動



各学年・学級の目標に向けて走り出しています。

家庭訪問ありがとうございました。
例年とは違う玄関先訪問で短時間でしたが、保護者の皆様お一人お一人と子どもたちの学校での様子やご家庭での過ごし方を共有することができました。また、学校では、各クラスとも学級目標・学年目標が決まり学習を進めています。行事等を通して仲間意識や社会性を養い、この1年、子どもたちのよりよい成長を願い、学校生活を行っていきま

お知らせ

- ・本日、学校だよりと一緒に今年度の学校要覧を配布いたしました。ご覧下さい。
- ・6月25日（金）は音楽会と引き渡し訓練です。時間等おたよりをご覧いただき、ご協力よろしくお願い致します。
- ・音楽会終了後は、プールの学習が始まります。ご準備お願いいたします。また、本校は暑さ対策も考慮し2学期にもプールの学習を行います。夏休みのプール開放も行います。詳細は後日連絡いたします。

